

Reuniones Regionales de la ANUIES

La Secretaría General Ejecutiva de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior decidió celebrar una serie de reuniones regionales a partir de septiembre, con los rectores y directores de las instituciones asociadas, a fin de hacer una evaluación del cumplimiento que se ha dado en universidades y tecnológicos, a los acuerdos tomados en la última Asamblea General Ordinaria de la ANUIES celebrada el pasado mes de marzo en el puerto de Veracruz.

La primera reunión fue la de la región Centro y se llevó a cabo los días 26 y 27 de septiembre en la ciudad de San Luis Potosí. Las instituciones que integran esta región son: Universidad Autónoma de San Luis Potosí e Instituto Tecnológico Regional de San Luis Potosí; Universidad Autónoma de Aguascalientes e Instituto Tecnológico Regional de Aguascalientes; Universidad Autónoma de Querétaro e Instituto Tecnológico Regional de Querétaro; Universidad Juárez del Estado de Durango e Instituto Tecnológico Regional de Durango, y Universidad Autónoma de Zacatecas.

La segunda reunión tuvo como sede el puerto de Veracruz y correspondió a la región sur que comprende las siguientes instituciones: Universidad Veracruzana e Institutos Tecnológicos Regionales de Veracruz, Orizaba y Minatitlán; Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca e Institutos Tecnológicos Regionales de Oaxaca y Juchitán; Instituto de Ciencias y Artes de Chiapas, y Universidad Autónoma Juárez de Tabasco. La reunión se celebró el día 25 de octubre.

En la ciudad de Guadalajara se llevó a cabo el 22 de noviembre la tercera reunión de la ANUIES, que abarcó tres regiones: occidente, norte y noroeste. La primera región está integrada por la Universidad de Guadalajara y el Instituto Tecnológico Regional de Ciudad Guzmán; Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo e Instituto Tecnológico Regional de Morelia; Universidad de Guanajuato e Institutos Tecnológicos Regionales de Celaya y León; Universidad de Colima, y Universidad de Nayarit. La región norte comprende a la Universidad Autónoma de Nuevo León, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, la Universidad Regiomontana y la Universidad de Monterrey; la Universidad Autónoma de Coahuila y los Institutos Tecnológicos Regionales de Saltillo y La Laguna; la Universidad Autónoma de Tamaulipas y los Institutos Tecnológicos Regionales de Matamoros, Laredo y Ciudad Madero. Finalmente, las instituciones que integran la región noroeste son: Universidad de Sonora e Instituto Tecnológico de Sonora; Universidad Autónoma de Sinaloa, Instituto Tecnológico Regional de Culiacán; Universidad Autónoma de Baja California y Centro de Enseñanza Técnica y Superior; Universidad Autónoma de Chihuahua e Institutos Tecnológicos Regionales de Chihuahua y Ciudad Juárez, y Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

En la agenda de trabajo de las reuniones regionales de la ANUIES se han incluido, como puntos de interés relevante, los siguientes:

Informe del Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, licenciado Alfonso Rangel Guerra, sobre las actividades de la Asociación realizadas a partir de los Acuerdos de Veracruz. En el informe, el licenciado Rangel Guerra ha destacado de manera especial las tareas editoriales de la ANUIES en los últimos meses, entre las cuales se cuentan programas destinados a profesores de diversas áreas referidos a materias de diferentes niveles, y el material didáctico que corresponde para ser usado por los alumnos. El Secretario General Ejecutivo de la ANUIES ha señalado la urgencia de que estos materiales, cuya elaboración responde a acuerdos tomados en las asambleas de la ANUIES, sean adoptados de manera general, sobre todo en el nivel de preparatoria donde los programas y textos han quedado en gran medida concluidos. Ofreció, por otra parte, la asesoría de la ANUIES, a través de su Programa Nacional de Formación de Profesores, para instruir a los profesores de cada especialidad en el uso de estos libros y programas, insistiendo en que la unificación de la enseñanza en el nivel medio superior depende del cumplimiento de otros acuerdos y propósitos que se ha impuesto la ANUIES en materia de política educativa.

Revisión del problema de la creciente demanda educativa, uno de los más urgentes de resolver, en las instituciones de educación superior. Para enfrentar este problema se acordó en las reuniones que cada institución asociada elabore un modelo de crecimiento, que sirva de base para desarrollar políticas y llevar a la práctica programas consecuentes. La ANUIES, por su parte, producirá su propio modelo de crecimiento, contemplado

éste a nivel nacional. Informe de las labores del Programa Nacional de Formación de Profesores, dependiente de la ANUIES, a cargo del Coordinador General del mismo, ingeniero Carlos Gómez Figueroa. Además del informe, el Coordinador General del PNFP invitó a las instituciones a hacer un mayor uso de los servicios que ofrece el Programa en las áreas de cursos y becas, sobre todo, pidiéndoles aumentar la demanda de los mismos con la seguridad de que serán atendidas sin más limitaciones que las que pueda imponer el presupuesto.

En las reuniones regionales que ha convocado la ANUIES, previas a la próxima Asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo en la ciudad de Querétaro hacia fines del primer trimestre de 1975, se han examinado también diversos problemas que enfrentan las instituciones de educación superior, muchos de los cuales no trascienden a las asambleas generales. De esta manera, las reuniones regionales han cumplido el doble propósito de revisar el cumplimiento de los Acuerdos de Veracruz y el de establecer una relación más estrecha y un intercambio de experiencias entre las autoridades de las instituciones miembros de la ANUIES.